

令和6年第8回三朝町教育委員会定例会議事録

開 会 日	令和6年8月27日（金曜日）
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長 塩谷俊樹委員、村岡麻梨委員、松浦靖明委員
欠 席 者	加藤るみこ委員
説明等の出席者	角田教育総務課長、谷川社会教育課長、毛利図書館長、福田教育総務課長補佐、 吉竹指導主事
説明等の欠席者	な し
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 社会教育課事業について (3) 図書館事業について (4) 教育委員会の委任による専決処分（区域外就学の認定）について (5) 令和6年度中学生手作り訪仏事業について (6) 令和6年度台中市石岡区との中学生相互交流事業（訪台）について (7) 令和6年度全国学力・学習状況調査結果について
議 事	議案第34号 令和7年度から使用する中学校教科用図書の採択について 議案第35号 令和6年度教育関係費補正予算（令和6年9月）について 議案第36号 令和5年度教育関係費歳入歳出決算の認定について 議案第37号 三朝町立中学校及び小学校設置条例の一部を改正する条例の施行期日を定める規則の設定について 議案第38号 三朝町放課後児童健全育成事業実施要綱の一部改正について 議案第39号 三朝町立社会体育施設の設置及び管理に関する条例等の一部改正等について
協 議 事 項	な し
そ の 他	な し

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長 午後2時00分
令和6年第8回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認
前回の議事録につきましては、村岡委員と松浦委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
指名 本日の議事録署名委員は、松浦委員と塩谷委員を指名します。
- 4 報告事項

教育長

8月7日に、初めて三朝町に来られた先生方の初任者研修で、私の方が、お二方ですけど、小学校1名中学校1名の2名で、特に危機管理といいたしうか、そういう話をさせていただきました。自分1人で抱えずに、職員室全員に知ってもらい、そのことに対するアドバイス、あるいは援助をしてもらうようにしなさいよと。1人で抱え込んだら苦しくなって、問題がどんどんどんどんひどい方向に大きくなるから、早いうちにやっってくださいというように強くお願いしておきました。あとは明るく自分のカラーを出すように頑張ってくださいというような研修です。小学校が轟先生、中学校が鶴沼先生でした。

続いて、後にも報告があるかと思いますが、8月19日にフリースクールSの見学をさせていただいて、ご参加いただきありがとうございました。中部の東側は中部子ども支援センターが小学校を中心にカバーしていただいており、どちらかといったら東伯郡の西部の方はフリースクールSにカバーしていただくという形になってるかな。特に中学生ですかね、がメインかなと思います。そういうことで、住み分けとか協力関係とか、そういうことをこれから教育長会でもそういう話をしていけたらなというふうに感じたところです。

8月21日は新任教職員の町内研修ということですけど、初めて三朝町に来られた先生方、コロナで研修してませんから、三十何人だか投入堂まで上がりました。私もついて上がりました。なかなか大変な日でした、暑くて。

8月22日、23日は岡山県和気町で中国5県の町村教育長会の研究大会がありまして、参加してまいりました。東伯郡の教育長さんと、23日の午後は閑谷学校に行きまして、教育センターの所長さんにご案内していただき、国宝・閑谷学校講堂の中で、閑谷学校の説明を聞かせていただきました。最後、仕上げは論語を3つほど素読して帰ってまいりました。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

教育長

ここままで皆さんからご意見、ご質問があったらお願いしたいと思いません。いかがでしょうか。

教育委員

さよなら旧校舎式典というのは、具体的には何をされるんですか。

教育委員

これは小学校独自でされる行事ということですか。

事務局

学校主催の行事と聞いております。

教育委員

そういうことですか。

教育長

よろしいですか。

教育委員

要は、私たちも行かないといけないかどうかを、もし行く必要があるならば教えていただければと。

事務局

教育委員さんとしての出席依頼はありませんので、もし来ていただけるのであればということです。

教育長

学校主催でしょ？ 学校に確認してからまたご連絡するということにしましょう。

- 教育委員 わかりました。
- 教育長 他はいかがでしょうか。
- 教育委員 感想です。今年も台湾とフランスと中部駅伝が被っていて、さっき上位大会に出るのにせっかく台湾に行くのをキャンセルしちゃったっていうのがあったけど、これはもう駅伝に出る子、入ってる子、というか出ないんですよ、駅伝には。ということですよ。
- 教育長 聞いておられますか？
- 事務局 特に何も聞いておりません。
- 教育委員 当初予定より事業がずれたんですって？
- 教育長 当初も何も、途中ですり合わせてこの日に決まったという。台湾の受入れを聞きながらすり合わせてくるので、当初からこの日っていうふうに決まることはほとんどないです。
- 教育委員 わかりました。
- 教育長 10月10日の中部駅伝とフランスと台湾が重なっているということですね。
- 他にはいかがでしょうか。
- 各教育委員 (意見等なし)
- 事務局 (2) 社会教育課事業について
(資料により報告)
- 事務局 (3) 図書館事業について
(資料により報告)
- 「サイコロとしょかんくじ」については今日現在で109名の子どもたちがスタンプカードが一杯になってサイコロくじを引いているところです。
- 8月24日のみささ英語村ですけれども、参加者は16名ございました。
- またこの度、小河内の安井さん、スポーツクライミングの日本代表のヘッドコーチをしておられますが、パリオリンピックでの選手等の活躍の写真データをお預かりすることができましたので、プリントして展示を予定したいと思っておりますし、オリンピックのジャージとかTシャツとか靴とかもお借りすることができておりますので、展示をして、着用もOKということで、着て写真を撮っていただいて、子どもたちが夢を持ってくれるような展示にしたいと考えております。
- 教育長 これについてご意見、ご質問があったらお願いします。
- 各教育委員 (意見等なし)
- 教育長 (4) 教育委員会の委任による専決処分(区域外就学の認定)について
個人情報になりますので、この件については非公開とさせていただきます。
- 事務局 (資料により報告)
- 教育長 この件について何かご質問ありますでしょうか。よろしいでしょうか。
- 各教育委員 (意見等なし)
- 事務局 (5) 令和6年度中学生手作り訪仏事業について

(6) 令和6年度台中市石岡区との中学生相互交流事業（訪台）について
（資料により報告）

教育長 何かご意見、ご質問があったらお願いしたいと思います。いかがでしょうか。

各教育委員 （意見等なし）

事務局 (7) 令和6年度全国学力・学習状況調査結果について
（資料により報告）

教育長 これについてご意見、ご質問があったらお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

教育委員 感想です。事務局が言われたとおり、授業の改善が大事なんだろうなと思ったのが、小学校でも中学校でも同じ質問で何々の教科が好きかとか、大切だとか、よくわかりますかということ聞いておられるんだけど、小学校なんかは「大切だ」というのが100%。その結果として、「好きだ」というのがそれなりの80%ぐらいになるんだけど、中学校は「大切だ」が100%いつているにもかかわらず、好きかという50%だったっけ、かなり低いんですね。「国語の勉強が大切だ」というのは100%みんなが思っているけど、じゃあ好きかという45%しかないということは、これはやっぱり授業の方の取り組みの何かがあるのかなと感じてしまったりはしました。「内容はよくわかる」というのは80%あるのになと思ってね。そのへんのね、解離かなと思います。

教育長 私も話をさせてもらって、授業がよくわかると言っているのに点数が取れないってことは、さっき事務局が言われたように子どもたちに考えさせることをせずに、ただ単に1+1が2みたいな問題だけがわかるっていうことになっちゃってるんじゃないかなと。もう少し考えさせるトレーニングとかをしたらどうかなということと、以前からあります国語、問題を読む力とかですね、表現する力、国語の力があるかないかというのが、問題を解くうえで非常に大きいらうなって改めて思いました。中学校の全国学力状況調査は十数年前からローテーションがありまして、数学が悪いと次は英語が悪くなって、テコ入れしていくとまた数学が悪くなる、ここの繰り返しをしているようで、その根底には国語があるという分析が前からされていて、この3教科はやはりもう一度トータルで学ぶということがどういうことかというような、そういう取り組みを中学校に考えながら取り組んでいただくということが必要かなと。小学校においては、十分に学校が楽しくて学びが楽しくて理解も進んでいる、この子たちを伸ばしてほしいと。ただ調べてみましたけど中3の子たちはコロナで6年生の時の状況がわからないんです。だから単純に比較できないのが残念なんですけど。

教育委員 そうなんですよ。振り返ってみるとこの子たちずっとコロナで、いわゆる隣同士の話し合いだとかグループで話し合いとかというのがかなり制限されてきた子どもたちですよ。だから外に自分の考えをお互いに言い合っつてぶつけ合っつてというような、そんな仕組みの授業が成り立ってなかつ

たのがあるかなとは思ったりもします。

教育委員

今の関連で、まさしくそうなんだろうと思いますので、もう手遅れだったことじゃないので、たぶん3年生の数字しかわかんないんですけど、中1中2ってどうなんだろうかと。同じような傾向があるのであれば、今からでも遅くはないので。今はまだコロナが流行っていると言いながら、前みたいな対応を取らなくてもいいので、同じようなやり方ではなくて、問題点が出てきてるんですからそれは中学校でしっかり工夫をしていかないといけないんじゃないかな。生徒もそうですけど、ちょっと話が飛んじゃうかもしれないですけど、トライワークの発表会に行った時に、子どもたちの対応もよくなかったんですけど先生のフォローもできてなかったの、やっぱりその辺があるんじゃないかなっていう。わかんないですけども、やっぱり先生の方が工夫とか見直しとかというのは必要になってくるんじゃないかなと思いますから、しっかり今からでもやっていただきたいなというふうには思います。

教育長

学校では標準学力調査とかですね、i-checkとか、子どもたちの学校生活がどう変化してるかというのを見ながら、先生方に指導していただくためのツールといいましょうか、資料は整えてますし、i-checkを見る限り、小学校は抜群にいいですよ。だけど中学校が委縮してるような感じが見受けられるので、まあコロナの影響もあるし、どちらかといったら引っ込み思案的な性格がさらに引っ込み思案になっちゃってるかなというのがありますので、その辺は校長先生をとおして教員の皆さんにさらにしっかりと指導していただくようお願いしていきたいと思います。

では、よろしいでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

5 議 事

事務局

議案第34号 令和7年度から使用する中学校教科用図書の採択について

(資料により説明)

教育長

変更はありませんというか、中身は変更になってるけど会社が変わってないという意味です。

何かご意見、ご質問がありましたらお願いしたいと思います。

各教育委員

(意見等なし)

教育長

ないようでしたら、一覧表にある各教科書を承認していただけますでしょうか。

各教育委員

はい。

教育長

それでは全会一致ということでご承認いただきました。

事務局

議案第35号 令和6年度教育関係費補正予算(令和6年9月)について

(資料により説明)

教育長

このことについてご意見、ご質問があったらお願いします。

各教育委員

(意見等なし)

教育長 特にないようでしたら、採決に移りたいと思います。この補正予算について、ご承認いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 そうしますと、これで同意していただいたということでよろしくお願ひします。

事務局 議案第 36 号 令和 5 年度教育関係費歳入歳出決算の認定について
(資料により説明)

教育長 これについてご意見、ご質問があったらお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 特にないようでしたら、採決に移らせていただきます。これについてご承認いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 全会一致で承認となりました。

事務局 議案第 37 号 三朝町立中学校及び小学校設置条例の一部を改正する条例の施行期日を定める規則の設定について
(資料により説明)

教育長 これについてご意見、ご質問があったらお願いします。いかがでしょうか。

各教育委員 (意見等なし)

教育長 特にないようですので、それではこれについてご承認いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。

教育長 全会一致で承認されました。

事務局 議案第 38 号 三朝町放課後児童健全育成事業実施要綱の一部改正について
(資料により説明)

教育長 これについてご意見、ご質問があればお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

教育委員 開設場所は旧三朝小学校校舎というふうになってますよね。まあ当然そんなんですけど。これ、いずれ何かまた新しい用途になって呼び方が変わる場合、ここの名前も変わっちゃうんですか。

事務局 現在、校舎活用についての庁舎内でのプロジェクトチームが立ち上げられて、どういったものに活用していくかというのは検討しているところでございます。委員も言われるように、正式に施設をどうしようか、こうしようかということが決まった時にはまた名称の方が変わるかもしれませんが、いわゆる条例で定めるものになりますので、そこは対応させていただきたいと思ひます。

教育長 条例で名前が変更になったら変えちゃうってことでしょ？ どっちにしても変えます。その三朝小学校の施設名称が、何かに条例で決められたら、そのタイミングで要綱は変えなきゃいけない、という理解でいいかなと。

教育委員 はい。

教育長 他はいかがでしょうか。
各教育委員 (意見等なし)
教育長 ないようでしたら、採決に移ります。これについてご承認いただけますでしょうか。

各教育委員 はい。
教育長 ありがとうございます。全会一致でご承認いただきました。
事務局 議案第 39 号 三朝町立社会体育施設の設置及び管理に関する条例等の一部改正等について
(資料により説明)

教育長 これについてご意見、ご質問がありますでしょうか。
各教育委員 (意見等なし)
教育長 特に意見がないようですので、これについて採決を取りたいと思います。これにご承認いただけますでしょうか。
各教育委員 はい。
教育長 全会一致で承認していただきました。

6 協議事項

教育長 本日の協議事項は特にありません。

7 その他

教育長 その他、何かありますでしょうか。
教育委員 今度また新しい大きな台風が来ますけど、前に決まったのは警報が出たらだったですね。

教育長 休みです。前は、微妙だという時にずーっと頑張ってできるだけ開校させようということでしたけど、最近の豪雨とかですね、とんでもないことがありますので、事故があってからそういうことでは困るということなんですけど、特になげ崩れとか決壊とか、豪雨ですから、その場合は事前に休みを取らせてもらった方が、安全対策をそれぞれの家庭でもらった方がいいという判断、警報が出たら休むということにさせていただきました。
他はよろしいでしょうか。

各教育委員 (特になし)
教育長 また台風の状況で休校になったりしたら、教育委員さんの方にも連絡を。もつとも、防災無線で流れますし、関心を持っていただいてありがとうございます。

8 閉会

教育長 次回については、9月27日金曜日、午後1時30分開会ということでよろしくお願ひします。
以上をもちまして、令和6年第8回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後 2 時 57 分